«En Herrera de la Mancha cumplimos condena también los funcionarios», es quizá la frase más tajante, para resumir la situación de unas personas que quieren desarrollar su trabajo en las mejores condiciones posibles y que, por otro lado, esperan un verano «caliente» tras la ruptura de las negociaciones.

El paquete-bomba que ya se ha recibido en la prisión, la preocupación por movimientos sospechosos en las cercanías del centro y la creencia de estar considerados en todo momento como objetivo de ETA, hace que la situación rara vez pueda ser considerada como de tranquilidad por estos funcionarios.

Pero al margen de este primer problema, la prisión plantea otros que se repiten cíclicamente. Jueves, sábados y domingos son días de visita para los presos y hasta Herrera se desplazan desde Euskadi coches particulares y autobuses. También quienes trabajan en el centro se lamentan por estas visitas, «sin poder generalizar, los familiares pueden ser peores que los presos, ya que nos dan un rato denigrante y cuidan bastante mal las instalaciones».

Una vez al año se repite alrededor de las navidades una visita política y colectiva a los presos para la que se desplazan hasta donde la policía se lo permite varios miles de vascos, desbordando en esta ocasión el estricto marco de los familiares de los presos, con todos los problemas de orden público que esta situación suele plantear.

Amenazas

No hace mucho, el pasado mes de enero, tuvo lugar en Ciudad Real el juicio contra la médico de la prisión tras la muerte de un preso a causa de una enfermedad. El día 19 de ese mes, mientras se celebraba la vista, un grupo de miembros de las Gestoras pro Amnistía, desplazados ex profeso desde el País Vasco 10





Vista aérea de la cárcel de Herrera, en donde cumplen prisión significados terroristas. Una cárcel que no gusta a los etarras.

llenaron de ikurriñas, pancartas y gritos ofensivos los alrededores del Palacio de Justicia, trayendo hasta nuestra región una violencia que no nos es propia.

Hace más de un año fue detenido un presunto etarra en Cuenca lo que, unido al secuestro de Emiliano Revilla y la creencia de que podía encontrarse en un radio alrededor de Madrid que incluía al menos tres de las provincias castellano-manchegas hizo que la policía efectuase numerosos registros y controles que afectaron al nor-

mal desenvolvimiento de la vida ciudadana.

Las vías ferreas

Las instalaciones militares de la región y muy especialmente las de Toledo, entre ellas el Alcázar y la Academia de Infantería, han estado siempe consideradas objetivos prioritarios para un posible atentado de ETA, que como muy bien y sangrientamente ha demostrado en multitud de ocasiones es partidaria de realizar sus accio-

nes más violentas fi límites geográficos Vasco, incluida N

Ultimamente la amenazas y atentad las vías del tren se trado muy especial Castilla-La Manch importancia de sus i rroviarios. Se han e registros en numero mos y estaciones, au lo han trascendido a nión pública alguno por la espectaculario despliegue policial, o ber existido amenaza transmitida por los habituales que utiliza para comunicar sus in nes.

El tramo de ferrocar une Tembleque y El I ral, en la provincia de do, fue registrado di cuatro horas. La estaci Alcázar de San Juan que ser desalojada ant que fuerzas especializad la Guardia Civil la inspenaran con ayuda de pe-

En distintos puntos región se suspendieron la municaciones ferroviar Renfe puso a disposició los viajeros autocares sustituyeron al tren caus esta situación todos los blemas que imaginarse de a quien desafortumente pensó utilizar el scio de tren durante esos

Durante el pasado fi semana explotó un peq artefacto en Santa Cruz Zarza, localidad tole muy cercana al límite c provincia de Cuenca q bien causó pequeños de fectos vino a demostral las amenazas de ETA no en vano y que sus milit se encuentran, o han es en nuestra región para zar sus acciones de intir ción.

La estrategia de la terprovocada por ETA, qua hace mucho tiempo sob só los límites del País Va afecta también a nuestra gión centrada, fundame mente, en la presencia prisión de alta segurida Herrera de la Mancha.

IGNACIO MOI

Máxima seguridad y máxima tensión: treinta etarras a Andalucía

e los etarras que cumplen prisión en la cárcel de máxima seguridad de Herrera de la Mancha, 30 han sido trasladados el día 19 a la de Sevilla 2, también de máxima seguridad. El traslado coincide con los últimos atentados etarras a nivel nacional y la rotura de las negociaciones que el Gobierno y la organización terrorista estaban llevando

a cabo en Argel. La medida ha hecho aumentar la tensión, ya de por sí alta, en la prisión ciudadrealeña, en la que el colectivo etarra ha llevado a cabo distintas medidas de protesta. El clima que se respira en el centro penitenciario hace presagiar momentos difíciles y ha hecho que los funcionarios de Herrera tomen las máximas precauciones.